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VERBALE DI RIUNIONE DEL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

 

Verbale n.                                                      Data:  

                                                                                                                                                                                          

Convocazione del Presidente n.         del  

 

Locale della riunione  

Ora inizio       Ora fine 

Presidente  

 

Segretario 

 

Membri Consiglio di Istituto 

Nominativo Componente Presenza 

Reale Fabrizio Genitore Sì 

Barotto Manuela     Genitore Sì 

Di Vito Giovanni Genitore Sì 

Novarese Monica     Genitore Sì 

Buscaglione Raffaella Genitore Sì 

Gosso Elisa  Genitore Si 

Giacotto Massimo Genitore Sì 

Novarini Sonia Genitore Sì 

Bandelli Stefania Docente Sì 

Armando Cristina Docente Sì 

Pia Manuel      Docente Sì 

Cesano Paola       Docente Sì 

Chiappero Silvia Docente No 

Ghione Floriana Docente No 

Benech Stefania Docente Sì 

Cavaliere Patrizia Docente No 

Migliaccio Roberto ATA No 

Enrione Cristina ATA No 

Beccaria Roberto Dirigente Scolastico  Sì 

Partecipa alla riunione la dsga,  sig.ra Vilma Bruno. 

 

 

 

 

4   11.02.2016 

Prot. n. 852/O1  03 /02/2016 

 

Sala insegnanti della scuola secondaria di primo grado 

18.30 20,00 
Di Vito Giovanni 

Ins. Paola Cesano    



 
ORDINE DEL GIORNO 

 
Numero Argomento 

1 Lettura e approvazione verbale seduta precedente 

2 Aggiornamento progettualità  annuale  PTOF 

3 Aggiornamento piano uscite didattiche 

4 Utilizzo fondi Progetto Intercultura e Solidarietà 

5 Programma Annuale 2016 

6 Minute Spese 

7 Organo di garanzia 

8 Varie ed eventuali 

 

Il Dirigente scolastico constata la presenza del numero legale dei presenti. Verbalizza l’insegnante 

Cesano.  

 

1. Lettura ed approvazione verbale seduta precedente –Delibera n. 14 

 

Il Presidente propone l’approvazione del verbale della seduta del 19 gennaio 2016. Tenuto 

conto che il verbale è stato pubblicato sul sito dell’Istituto ed inviato via mail  a tutti i 

componenti del Consiglio, si stabilisce di non darne lettura.  

 

Il Consiglio di Istituto 

 

VISTO il verbale n. 3 del 19.01.2016     

con voto palese a maggioranza, approva all’unanimità il verbale del 19.01.2016 

 

2. Aggiornamento progettualità  annuale  PTOF  

  

Il Dirigente scolastico comunica che non ci sono aggiornamenti riguardanti il Piano Triennale 

dell’Offerta Formativa.  

     Il Consiglio di Istituto 

 

ne prende atto. 

 

3. Aggiornamento piano uscite didattiche – Delibera n. 15 

Il Dirigente scolastico comunica che la scuola primaria di Campiglione, che aveva già segnalato nel 

P.O.F.  la gita di tutta la scuola alla “Fabbrica dei suoni” di Venasca (CN), ha cambiato meta, in 

quanto si recherà al laboratorio di Boves (CN), che fa comunque parte della “Fabbrica dei suoni” di 

Venasca. 

Altre uscite dell’Istituto che, al momento della stesura del P.O.F., non avevano ancora una data 

precisa, sono state  successivamente calendarizzate  

 

Il Consiglio di Istituto 

 

con voto palese a maggioranza, approva le suddette date per i viaggi di istruzione. 

 

 



 

 

Inoltre, il Dirigente chiede al Consiglio d’Istituto di considerare valide ed approvate le gite che, pur 

mantenendo invariate la meta e le attività, nell’arco dell’anno scolastico potrebbero subire un 

cambiamento di data. 

 

Il Consiglio di Istituto 

 

con voto palese  a maggioranza, approva all’unanimità la proposta. 

 

4. Utilizzo fondi Progetto Intercultura e Solidarietà – Delibera n. 16 

Il Dirigente scolastico informa quanto segue: con le attività del gemellaggio tra le scuole di 

Bricherasio e la scuola di Yendoumà (Mali), negli anni passati si sono raccolti dei fondi che 

vennero per metà utilizzati per il gemellaggio e la scuola in Mali e per metà offerti alle 

scuole di Bricherasio. Sono attualmente rimasti 1271 euro. E’ stata contattata l’insegnante Di 

Martino,  che per anni si è occupata del gemellaggio ed ora è in pensione, per avere 

indicazioni su come utilizzare tali fondi. La sua idea è quella di impegnarli per l’integrazione 

dei bambini stranieri, per esempio, pagando degli interventi di mediatori culturali. Il 

Dirigente comunica che il Consiglio può fare delle proposte.  

Essendo denaro ricavato con progetti di intercultura e solidarietà, si propone che vengano 

utilizzati rimanendo sugli stessi obiettivi. 

 

Il Consiglio di Istituto, 

 

con voto palese ed a maggioranza, approva all’unanimità la suddetta proposta, chiarendo che 

sarà poi il Consiglio di Plesso di Bricherasio a valutare nello specifico come utilizzarli. 

 

5. Programma Annuale 2016 – Delibera n. 17 

Il Dirigente scolastico illustra a grandi linee i bilanci degli ultimi anni. Spiega che le 

principali voci di entrata di un bilancio di una scuola sono i finanziamenti da parte del Miur, 

degli enti locali, dei privati (genitori) e per partecipazioni a bandi. 

I fondi del Ministero e degli Enti locali sono ormai esigui ed i Comuni non sono nemmeno 

più in grado di dire in anticipo quanto potranno offrire. 

Con il denaro ricevuto si riesce a malapena a pagare le spese amministrative, mentre non è 

più possibile investire sulla funzione didattica, sulle spese di personale come le supplenze 

temporanee e le ore di straordinario, sui progetti. 

La scuola, col passare degli anni, ha sempre meno risorse e sempre più obblighi 

estremamente onerosi. Ci sarà un incontro tra il Dirigente ed il Sindaco di Bricherasio per 

proporre agli altri due Comuni dell’Istituto, Bibiana e Campiglione, di fare una convenzione 

tra Comuni e mettere sullo stesso piatto tutte le esigenze economiche dell’Istituto e tutti i 

contributi dei Comuni, in modo da provvedere ad esse in modo globale e non frammentario. 

Con tutto ciò, è triste dover dire che si investe sempre meno nella didattica. 

Il Dirigente comunica le spese sostenute per il progetto ECDL. 

Il Presidente del Consiglio d’Istituto sostiene che se il Comune individuasse una persona con 

i titoli adatti a tenere il corso ECDL, verrebbe a costare molto meno. Il resto del Consiglio, 

invece, è del parere che il risparmio si potrebbe avere solo nel caso in cui questa persona 

venisse a titolo gratuito, perché il compenso orario dell’insegnante incaricata e dell’eventuale 

dipendente del Comune non differenziano di molto. 

Il Dirigente chiarisce che, a volte, i Comuni investono sulla scuola anche in altro modo, per 

esempio il Comune di Bricherasio negli ultimi anni ha fatto un enorme intervento di tipo 

edilizio: alla scuola secondaria di primo grado e alla scuola dell’infanzia.  



Secondo il Dirigente è fondamentale trovare risorse nuove. 

Molte scuole chiedono un contributo volontario anche cospicuo. 

Il genitore Fabrizio Reale propone di favorire le sponsorizzazioni. Gli acquisti di cancelleria 

che ogni famiglia fa per conto suo potrebbero essere indirizzati verso uno stesso fornitore 

che, a quel punto, in cambio di un ricavato non indifferente, potrebbe diventare lo sponsor 

dell’Istituto e, come tale, dare delle contribuzioni. 

Il genitore Monica Novarese sostiene che in questo modo i piccoli commercianti del 

territorio sarebbero scontenti. 

Il sig. Reale ritiene, però, che la stessa cosa potrebbe essere fatta coinvolgendo tutti i piccoli 

commercianti del territorio interessati. 

Il Presidente afferma che sarebbe molto importante coinvolgere il territorio, andando a 

visitare i siti di produzione, le associazioni culturali, le compagnie teatrali  e altro. In qualche 

modo, da parte loro, potrebbe esserci un aiuto nei confronti della scuola. 

Il Sig. Reale crede che bisogna domandarsi dove le famiglie spendono maggiormente per la 

scolarizzazione dei propri figli e provare ad organizzare ed utilizzare al meglio quelle spese. 

Il Presidente afferma che alcuni progetti scelti dagli insegnanti andrebbero tolti. Sarebbe 

necessario che i docenti interagissero con i genitori, per sentire le loro esigenze, prima di 

scegliere i progetti. 

Viene spiegato dal Dirigente  che la scelta dei progetti a cui aderire spetta al corpo docente. 

Il Dirigente invita chi ha avuto delle idee su come raccogliere fondi o risparmiare a 

comunicarle. 

La genitrice Elisa Gosso chiede di avere un elenco delle spese dell’Istituto per cercare di 

capire come e dove risparmiare.  

Il Presidente propone di fare un Consiglio aperto ai rappresentanti dei genitori di ogni classe. 

Il Dirigente scolastico propone di costituire poi una commissione che studi la situazione e 

valuti il da farsi ed invita chi vuole a farne parte. 

Il Consiglio di Istituto 

 

ASCOLTATI   gli interventi del Presidente e del Dirigente Scolastico e la discussione che ne è 

seguita; 

VISTO        l’art. 21 legge 15 marzo 1997, n. 59 

VISTO        il D.P.R. 8 marzo 1999, n. 275 

VISTO        il regolamento concernente le “istruzioni sulla gestione amministrativo-contabile  

        delle istituzioni scolastiche” decreto 1 febbraio 2001, n. 44; 

VISTA        la  deliberazione del  26/10/2015  con la quale è stato adottato il POF per 

  l’a.s. 2015/16 

VISTO        il Programma Annuale dell’esercizio finanziario 2016   predisposto dal Dirigente  

                    Scolastico e riportato nell’apposita modulistica ministeriale; 

VISTA        la proposta della Giunta Esecutiva, con apposita relazione, giusta deliberazione del    

                    11.02.2016; 

DATO ATTO    che i Revisori dei Conti non hanno espresso parere di regolarità contabile del 

Programma Annuale dell’Esercizio Finanziario 2016 per impossibilità a procedere entro i termini 

previsti all’esame dello stesso Programma Annuale; 

VERIFICATO   che il Programma Annuale è coerente con le previsioni del piano dell’offerta 

formativa,   

 

Con voto palese ed unanime  approva il Programma Annuale 2016  

 

 

 

 



6. Minute Spese – Delibera n. 18 

La D.S.G.A. Vilma Bruno spiega che ogni anno si crea un fondo di denaro per piccole spese, 

allo scopo di poter acquistare materiale di emergenza. 

Per permettere l’acquisto di materiale di consumo che comporti un modesto esborso di denaro da 

parte dell’Amministrazione scolastica, è necessario procedere all’ammontare del fondo minute 

spese per l’anno finanziario 2016  

Il Consiglio di Istituto 

 

TENUTO CONTO  della la necessità di deliberare l’istituzione del fondo minute spese 

VISTO           l’art. 17 del DI 44/01 

VISTO           il comma 2 dell’art. 32 DI 44/01 

CONSIDERATA     l’iscrizione del Fondo Minute Spese all’aggregato A01del Programma Annuale 

2016, 

 

Con voto palese ed unanime  stabilisce  nella misura di euro 500 (cinquecento) il Fondo Minute 

Spese per l’anno 2016 da imputarsi all’aggregato A01 del PA 

 

7. Organo di garanzia – Delibera n. 19 

Il Dirigente, dopo aver spiegato che cos’è l’Organo di Garanzia, afferma che ne devono far 

parte 2 genitori del Consiglio d’Istituto e 2 insegnanti della scuola secondaria. Gli insegnanti 

sono già stati scelti e sono le professoresse Fenoglio e Licchetta, mentre i genitori sono da 

proporre. 

Si propongono i Sig. Gosso e Giacotto. 

 

Il Consiglio di Istituto 

 

con voto palese ed a maggioranza, approva. 

 

8. Varie ed  eventuali. 

Il professore Pia ricorda che nella seduta precedente era stata fatta la richiesta di introdurre la 

vacanza del 3 giugno, come ponte dalla festività del 2 giugno, essendo questa di giovedì. 

Il Dirigente spiega che non è stato possibile inserirlo nell’O. D. G. perché non è fattibile, per 

ora, effettuare delle modifiche al calendario scolastico. Esso arriva a metà maggio ed il 

Consiglio d’Istituto lo approva o lo modifica a giugno; in seguito se ne fa comunicazione alle 

famiglie e può subire variazioni solo in casi straordinari e per motivi importanti. 

Poiché l’ins. Bandelli  chiedeva il giorno anche per i collaboratori, il D.S. spiega che essi, per 

stare a casa in quell’occasione, devono prendersi ferie. 

 

 

Il Consiglio di Istituto si conclude alle ore 20,00 

 

 

Il  Presidente del Cd I                                                                                      La verbalista 

Sig. Di Vito Giovanni                                                                                  Ins. Paola Cesano       

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


